

**Hora: 04:57** PAG - 1 -

Martes 24 de Octubre de 2006

#### El Salvador

# El Diario de Hoy

### Oliver North arremete contra Daniel Ortega

El ex teniente coronel estadounidense Oliver North volvió a arremeter contra su viejo enemigo Daniel Ortega, ya que el operador clave del caso Irán-Contras advirtió que un posible triunfo del aspirante sandinista en las próximas elecciones "sería lo peor para Nicaragua".

Sin embargo, North aclaró en entrevista con el Canal de 10 de televisión "que no llegaba al país para respaldar a ningún candidato", pese a que se ha reunido con dirigentes liberales y conservadores. El ex militar estadounidense se hizo conocido por el caso Irán-Contras, una operación secreta implementada durante el gobierno del presidente Ronald Reagan (1980-1988) para suministrar fondos a los rebeldes "contras" que luchaban contra el régimen sandinista de Ortega, gracias a los ingresos obtenidos por las ventas de armas a Irán.

Consultado sobre las declaraciones de altos funcionarios estadounidenses que han criticado abiertamente la opción sandinista afirmó: "Nadie, nadie, ni yo ni nadie debe decirle a los nicaragüenses cómo votar".

# **Costa Rica**



### El Salvador venderá energía a Nicaragua para elecciones

El Salvador venderá 50 megavatios de energía a Nicaragua para que no falte el suministro eléctrico durante las elecciones presidenciales y legislativas que se celebrarán en este país centroamericano el 5 de noviembre próximo.

El presidente de la Comisión Nacional de Energía (CNE) de Nicaragua, Ernesto Espinoza, afirmó hoy que El Salvador garantizará esos megavatios del 2 al 10 de noviembre, en base a un convenio suscrito entre ambos países.

La fuente no precisó cuando fue suscrito ese convenio de venta de energía.

Agregó, sin embargo, que Nicaragua pagará a El Salvador con parte de los 5 millones de dólares que el Parlamento de Nicaragua aprobó a favor de la estatal Empresa Nacional de Transmisión Eléctrica (Entresa) para paliar la crisis energética.

El funcionario indicó que además de El Salvador comprarán energía al resto del mercado centroamericano, con la diferencia de que no la garantizarán las 24 horas del día.

El gerente de la generadora Empresa Energética de Corinto, César Zamora, dijo días atrás que Guatemala y Panamá ya confirmaron que venderán energía a Nicaragua y que están por confirmar Costa Rica y Honduras.

Espinoza, de la CNE, estimó que con los 50 megavatios de energía que compren a El Salvador, más otro



Hora: 04:57 PAG - 2 -

porcentaje que compren al resto del mercado centroamericano, cumplirán el compromiso asumido con el Ejecutivo de garantizar la electricidad para las elecciones.

Nicaragua tiene una demanda de entre 450 y 480 megavatios diarios y la capacidad de generación oscila en esas mismas cantidades, pero en algunos días el déficit energético ha llegado hasta 100 megavatios, lo que origina prolongados apagones.

### Daniel Ortega promete "revolución espiritual" en Nicaragua

El candidato sandinista a la Presidencia de Nicaragua, Daniel Ortega, prometió hoy realizar una "revolución espiritual" si gana las elecciones generales del próximo 5 de noviembre.

"Aquí no se trata de cambiar gobiernos, esto (elecciones) no es un asunto simplemente de política económica, este es un asunto de conciencia, de espíritu, de hacer una revolución espiritual", dijo el ex mandatario nicaragüense (1985-1990) en un discurso ofrecido en la ciudad de Granada, 45 kilómetros al sur de Managua.

El líder sandinista, que encabeza la intención de votos, según todas las encuestas, indicó que, de retornar al poder, iniciará "una transformación profunda en este país" centroamericano.

Señaló que ningún niño se quedará sin ir a las escuelas, creará un banco de fomento que facilite créditos a los pequeños y medianos productores, otorgará el 50 por ciento de cargos públicos a mujeres, y promoverá la participación de jóvenes en programas de políticas públicas.

Ortega, que aspira a la primera magistratura de esta nación por quinta ocasión seguida (lo fue antes en 1984 -la única que ganó-, en 1990, 1997, 2001 y ahora en 2006), agregó de que pondrá a Nicaragua como "ejemplo para la humanidad en reconciliación, trabajo y paz".

A sus seguidores los llamó a no confrontarse con sus rivales, a 14 días de las elecciones.

"Hoy más que nunca tenemos que llenarnos de la mayor fortaleza espiritual y pedirle a Dios todos los días que nos de paciencia e inteligencia para no dejarnos provocar", instó.

"Que no salga de nuestros labios un solo insulto, una sola palabra agresiva en contra de los que reaccionan de esa forma tan confrontativa", agregó.

Asimismo, Ortega dijo que una vez electo presidente llamará a la unidad de todo el nicaragüense para sacar adelante a este país.

# **Panamá**



### North arremete contra Ortega

El ex teniente coronel estadounidense Oliver North volvió a arremeter contra su viejo enemigo Daniel Ortega, ya que el operador clave del caso Irán-Contras advirtió que un posible triunfo del aspirante sandinista en las próximas elecciones "sería lo peor para Nicaragua".

Sin embargo, North aclaró en entrevista con el **Canal 10** de televisión "que no llegaba al país para respaldar a ningún candidato", pese a que se ha reunido con dirigentes liberales y conservadores. El militar estadounidense se hizo conocido por el caso Irán-Contras, una operación secreta implementada durante el gobierno del presidente Ronald Reagan (1980-1988) para suministrar fondos a los rebeldes



Hora: 04:57 PAG - 3 -

"contras" que luchaban contra el régimen sandinista de Ortega, gracias a los ingresos obtenidos por las ventas de armas a Irán.

En la entrevista del domingo por la noche, North estuvo acompañado por el ex miembro del directorio de la Contra Adolfo Calero Portocarrero, quien es un dirigente conservador que aparece en la lista de candidatos a diputados del aspirante presidencial José Rizo, quien se postula por el Partido Liberal Constitucionalista. North llegó a Nicaragua el domingo por la noche y fue recibido por el jefe financiero del PLC, Gilberto Wong, además de Calero Portocarrero.

Entrevistado por el diario **La Prensa**, el militar dijo que venía a Nicaragua "a gozar de sus amigos y de la hospitalidad de los nicaragüenses". Consultado sobre las declaraciones de altos funcionarios estadounidenses que han criticado abiertamente la opción sandinista afirmó: "Nadie, nadie, ni yo ni nadie debe decirle a los nicaragüenses cómo votar".

#### **Estados Unidos**



### Oliver North otra vez a la carga contra Ortega

El ex teniente coronel estadounidense Oliver North volvió a arremeter contra su viejo enemigo Daniel Ortega, ya que el operador clave del caso Irán-Contras advirtió que un posible triunfo del aspirante sandinista en las próximas elecciones "sería lo peor para Nicaragua".

Sin embargo, North aclaró en entrevista con el Canal de 10 de televisión "que no llegaba al país para respaldar a ningún candidato", pese a que se ha reunido con dirigentes liberales y conservadores. El ex militar estadounidense se hizo conocido por el caso Irán-Contras, una operación secreta implementada durante el gobierno del presidente Ronald Reagan (1980-1988) para suministrar fondos a los rebeldes "contras" que luchaban contra el régimen sandinista de Ortega, gracias a los ingresos obtenidos por las ventas de armas a Irán.

En la entrevista del domingo por la noche, North estuvo acompañado por el ex miembro del directorio de la Contra Adolfo Calero Portocarrero, quien hoy es un dirigente conservador que aparece en la lista de candidatos a diputados del aspirante presidencial José Rizo, quien postula por el Partido Liberal Constitucionalista (PLC).

North, ex miembro del Consejo de Seguridad Nacional de Estados Unidos, arribó a Nicaragua el domingo por la noche y fue recibido por el jefe financiero del PLC, Gilberto Wong, además de Calero Portocarrero. Entrevistado por el diario La Prensa, el ex militar dijo que venía Nicaragua "a gozar de sus amigos y de la hospitalidad de los nicaragüenses".

Consultado sobre las declaraciones de altos funcionarios estadounidenses que han criticado abiertamente la opción sandinista afirmó: "Nadie, nadie, ni yo ni nadie debe decirle a los nicaragüenses cómo votar".

# Presidente nicaragüense condecorará a secretario del SICA

El presidente nicaragüense Enrique Bolaños condecorará al secretario general del Sistema de Integración Centroamericana (SICA), Aníbal Quiñónez, por su contribución al proceso de integración de la región, se



Hora: 04:57 PAG - 4 -

informó en esta capital.

Bolaños condecorará el martes a Quiñónez en Managua con la orden José de Marcoleta, la más alta distinción que otorga el gobierno nicaragüense, informó a la AP la oficina de prensa de la sede regional del SICA.

Quiñónez, abogado y ex diplomático hondureño en Japón, Uruguay y Paraguay, entre otros cargos, asumió el 1 de enero la secretaría general del organismo centroamericano para un período de cuatro años. El SICA es un bloque comercial y de cooperación fundado en 1991 y al que pertenecen México, República Dominicana, Colombia, El Salvador, Guatemala, Belice, Honduras, Nicaragua, Costa Rica y Panamá. España y Taiwán son miembros observadores.